
Monsieur, madame,  
 
Je vous écris aujourd'hui pour vous faire part de mon appui face à la 
consultation publique contre les publisacs. En effet, étant étudiante de 
deuxième cycle en Sciences de l'environnement, je suis très conscientisée face 
aux impacts des choix que nous faisons, en tant que citoyen, et que vous faites, 
en tant que ville.  
 
Ainsi, mon courriel supporte la lutte contre les publisacs et j'aimerais que les 
recommandations suivantes soient prises en compte par votre instance:  

 Ne livrer que les circulaires à ceux qui les désirent : je suis contre le 
principe d'imposer quelque chose aux gens, surtout si cette chose a un 
fort impact sur l'environnement (fabrication des publicités, fabrication du 
sac, assemblage, distribution, rejet dans l'environnement ou mauvais tri 
dans les centres de tri). Ainsi, je demande que les publisacs soient livrés à 
ceux qui le désire vraiment, à moins que la Ville s'engage à complètement 
les bannir de sa juridiction.  

 Bannir tout sac de plastique pour les circulaires : il est bien connu que 
le plastique est fait de pétrole et que cette ressource est non-durable et 
implique la production intense de gaz à effets de serre. Ainsi, je demande 
que les publicités soient livrées sans sac de plastique et qu'une alternative 
soit pensé par le fabricant. Cette alternative devra être étudiée afin de 
réduire le plus possible l'impact sur l'environnement, la santé humaine et 
la santé des écosystèmes. Je propose même qu'il y ait un partenariat 
avec le CIRAIG et que la ville de Montréal encourage ce partenariat.  

 Faire respecter le règlement avec des amendes: Depuis plusieurs 
mois, un citoyen a intensément défendu la cause. En effet, malgré 
l'autocollant 'pas de publisac', les distributeurs distribuent tout de même 
les publisacs à ces gens, les laissant souvent par terre. Ainsi, si la ville de 
Montréal décide de ne livrer les publisacs qu'aux gens intéressés, j'exige 
que des amendes soient données aux distributeurs si ce règlement n'est 
pas respecté. La ville doit faire un plus gros effort pour que les règlements 
soient respectés et ce, pas seulement pour cette cause mais également 
en ce qui à trait à l'usage des pesticides, des boyaux d'arrosage et etc.  

Merci énormément de prendre en considération les recommandations citées 
plus-haut. En tant qu'étudiante, je suis certaine et j'espère que la ville pourra 
faire son petit chemin pour écouter les citoyens.  
 
Je vous souhaite une excellente journée, 
 
Karelle Trottier, B. Sc. Env. 
Étudiante à la maîtrise en sciences de l'environnement 
Université du Québec à Montréal 
 


